



POR YVONNE REYES

#Diputados

# Avalan PEF 2024

**T**ras cuatro días de acalorada discusión, gritos, insultos, manotazos empellones y hasta fracturas y pleitos entre morenistas, el partido en el gobierno y sus aliados del Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México aprobaron el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 por poco más de 9 billones 66 mil millones de pesos.

Fueron 265 votos a favor, 204 en contra de la oposición y una abstención y de inmediato se remitió al Ejecutivo federal.

Avalaron reformas para disponer de 15 mil 500 millones de pesos de los 13 fideicomisos extinguidos del Poder Judicial de la Federación para destinarlos a la reconstrucción de Acapulco.

Autorizaron también resarcir 500 millones de pesos al recorte que tenían previsto al Tribunal Electoral por 767 millones de pesos, por lo que el tijejetazo queda solo en 267 millones de pesos, con lo que el presupuesto queda en 3 mil 622 millones.

En el camino quedaron tres propuestas del Partido Acción Nacional, Partido Revolucionario Institucional y Partido de la Revolución Democrática para destinar más de 210 mil millones de pesos a Acapulco y las localidades afectadas por el huracán

## Avalan en San Lázaro el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024; morenistas quitan recursos de fideicomisos del PJF para reconstrucción de Acapulco

Otis, entre ellas una presentada por el priista Rubén Moreira para quitar 50 mil millones de pesos al Fobaproa y otra de los diputados de Morena, afines a Marcelo Ebrard, que proponía que el 15 por ciento de los excedentes petroleros

equivalentes a 45 mil millones de pesos se destinaran a Guerrero.

### Trifulca entre morenistas y marcelistas

El rechazo a mano alzada de esta última propuesta por parte de los morenistas y sus aliados, presentada por el marcelista Carol Antonio Altamirano, orilló a la diputada Selene Ávila renunciar a la bancada guinda.

"¡Fuera, a los traidores fuera! ¡Al basurero de la historia!", les gritaba la morenista oaxaqueña Irma Juan Carlos a sus compañeras, mientras otras diputadas de la bancada guinda secundaban con la arenga "¡fuera, fuera, fuera!".

Los también marcelistas Emmanuel Reyes y Salma Luévano flanquearon a su compañera Selene Ávila para evitar cualquier agresión.

Inés Parra, también afín a Marcelo Ebrard, salió a la defensa de Ávila y encaró con gritos, ma-

notazos y empellones a quienes linchaban verbalmente a la ahora legisladora ex morenista.

El diputado Marco Rosendo Medina Filigrana presentó la reserva para utilizar los recursos de los fideicomisos de la Suprema Corte de Justicia y del Consejo de la Judicatura, pese a que se encuentran en litigio, para destinarlos a Guerrero.

"Hoy tenemos en esta reserva la oportunidad de hacer un acto de Estado, un acto donde concurren los tres poderes del Estado. La propuesta del presidente López Obrador, la adhesión de la ministra Norma Piña y la voluntad política de los grupos parlamentarios a través de sus coordinadores, respetuosamente les digo dejemos a un lado el hacha de guerra, levantemos la visión, ayudemos a que renazca Acapulco", expresó el morenista.

Al hacer uso de la tribuna, la priista Melissa Vargas expresó: "Pasarán a la historia como el gobierno más codo que ha tenido México. Miren que darle la gran cantidad de cero, cero, cero pesos etiquetados en el 2024 para la reconstrucción de Acapulco es no tener conciencia, no tener amor por México, mejor dicho, eso es no tener madre".

Más tarde, el petista Reginaldo Sandoval, presentó la otra reserva para reintegrar 500 millones de pesos que se le iban a quitar al Tribunal Electoral.